

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO RADICAL DE LA MANANA.

Año II.

Guayaquil, Lunes 23 de Marzo de 1896

Num. 412

Para Semana Santa

Acaba de llegar en el Bazar Parisien, de **ALEJANDRO NERET.**

158-CALLE DEL MALECON-158-UN INMENSO SURTIDO DE

Casimires franceses de pura lana, negros y de colores, *Grano de plvora, Chevot, Diagonal, etc., etc.*—Zapatos y Botas de cabritilla legitima, para señora y para niña;—*Corsés* de algodón, de lino y de raso, para señora y para niña;—*Mantas* negras de pura lana, con guarda de seda;—*Camisas* de toda clase, para hombre y para niño;—*Medias* de algodón y de hilo de Escocia, negras, blancas, crudas y de colores, para señora y para niños;—*Pasamanería* de seda, con y sin brillo, para adornos de trajes;—*Sombreros* negros y de colores, para niñas;—*Esvacias* para el pañuelo y *Agua para el tocador*, de toda clase;—*Paraguaitos* negros, de pura seda, llanos, aargados y de raso labrado;—*Eucajes* blancos, negros y grises, de algodón y de seda;—*Géneros* de seda, negros y de colores, para trajes;—*Ternitos* de dril, de casinete y de casimir, para niños;—*Abanicos* negros y de colores.

Y una infinidad más de otros artículos que sería muy largo enumerar aquí.

Todo a precios de increíble baratura.

No compréis en otra parte, **ANTES DE HABER VISTO** el surtido y los precios de dicho Almacén.

DOCTOR ISMAEL P. MONZON Cirujano Dentista.

CALLE DE OLMEDO N.º 14-TELEFONO N.º 9-CASILLA CORREO N.º 1. Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al publico de esta ciudad, haciendo presente que su método operatorio y su arsenal quirúrgico llenan completamente todas las necesidades de la más exigente clientela. Considerando los sufrimientos de los infelices que sufren y no pueden compensar los servicios profesionales, les dedica una hora diaria. Los precios de los trabajos estarán al alcance de todos. Trabaja según los últimos métodos americanos y europeos y ofrece hacer: Planchas de oro, continuas y parciales (trabajo hifinsmo de última invención).

Planchas de Celluloyd, Id. de caucho, Orificaciones de centro y filo, Pastas y huesos artificiales, Platina blanca. Hace uso de anestésicos (cocaina y local) anésteico del doctor Guilliams Sparrock.

Tiene en venta elixir suyo, especial para la conservación de los dientes, polvos y sepiños de dientes última invención.

Horas de trabajo: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Consultas gratis para los pobres de 12 a 1 p. m.

Guayaquil, Enero 28 de 1896.

Alvarado y Bejarano

MALECON 127 y 129

Acaban de recibir los siguientes artículos:

- Vino tinto superior en barricas
 - Vino tinto y blanco, finos, en cajas
 - Id. Jerez y Oporto Brucheton
 - Cognac Fort Fils
 - Cerveza "El Chimborazo"
 - Alambre americano para cerca
 - Sacos vacíos
 - Mantas para cacho
 - Machetes y Hachas Collins
 - Velas Royale todo número
 - Jabón París Michand
 - Galletas inglesas León
 - Catres varias clases
 - Pintura blanca francesa
 - Aguarras
 - Máquinas "Pan Americano" y "Doméstica"
 - Alfombra de terciopelo para salón
 - Platos, tazas y bandejas de porcelana y loza
 - Juegos elegantes para tocador
 - Hule para piso a S. 1. 60 vara
- Y un completo surtido de artículos de fierro enlazado y ferreteria que vendemos a

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Guayaquil, Enero 12 de 1896

EL GRITO DEL PUEBLO

Diario Radical de la mañana SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

TARIFA DE AVISOS PARA LA 1.ª Y 4.ª PAGINAS.

MEDIDAS en pulgadas.	1 VEZ	3 VECES	6 VECES	10 VECES	15 VECES	20 VECES	25 VECES	30 VECES	35 VECES	40 VECES	45 VECES
A 1 COLUMNA	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.
Hasta 2 pulgs	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
A 2 COLUMNAS	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.
Hasta 2 pulgs	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12

La columna de remitidos \$ 15.

Avisos de Crónica, sencillos convencionales

Precio del número sueltos y centavos.

Los números atrasados valen 10 centavos.

No se admiten suscripciones en Guayaquil.

Precio de suscripción trimestral en la Costa: \$ 3, 60 y en el Interior \$ 2, 40 pago adelantado.

Los originales deberán traer la respectiva firma de responsabilidad exigida por la Ley.

No se devolverán los originales aún en el caso de no ser publicados.

Consulado

GENERAL DEL PERU.

El infrascrito, encargado del consulado General del Perú, participa a los ciudadanos peruanos, que en la oficina del consulado, calle de Hillingworth número 3, y de acuerdo con varios respectables caballeros de la misma nacionalidad, se ha abierto una suscripción para poder aliviar, en cuanto fuese posible, a los indigentes, que por motivo del funesto acontecimiento del incendio del 13, se encuentran sumidos en la desgracia.

J. D. Barrera G.

EN VENTA se ofrece una casa, situada en la intersección de las calles Industria y Caridad, (2.ª cuadra calle de Manabí número 28) terreno propio. Para tratar verse en la misma casa ó en el almacén Chevasco Hnos.

J. D. Barrera G.

venta de una casa. El suscrito ofrece en venta, por el módico precio de cinco mil sucres, una casa construida de buenas maderas, en el barrio de la ciudad de Babahoyo, con tiendas, azotea, patio, jardín, etc.

Babahoyo, Febrero 13 de 1896.

José H. Arroba

La Villa de Oporto.

CALLE DE PEDRO CARBO N.º 107

JUNTO AL TEATRO.

Vende constantemente conservas y vinos de los mejores establecimientos de Europa.

Pescados finos—anguillas, pámpano, sardín, merluza, salmón, ostiones y otras variedades en aceites y exquisitas salsas.

Frutas al almibar, higos, uvas, moscato, melocotones, albaricoques, cerezas, ciruelas, reinas claudias, manzanas, frutillas marmeladas y jaleas.

Acoelinas negras y de Elba, calidad sevillana.

Salsa de tomates en tarritos, primera calidad.

Ha recibido últimamente los siguientes instrumentos de música:

Clarinetes, Flautas, Requintos, Pistones, en todos los tonos, Sarzós, en ml y fa, Baritoneos, en do y al bemol, Bajos

Id. Id., Trombones, Ocarinas, Encordaduras para violines, Id. para guitarra, Pez para violines, caja para Requinto y Clarinete, clavija para violines, tirantes para Id.; Bombo Redoblante y Platillo, Parche para Id. Id., zérida para violín.

8 m. Octubre 14 de 1886. 356

Consulado

GENERAL DE COLOMBIA.

El infrascrito, consúl General de Colombia, teniendo en cuenta las enormes desgracias sufridas en el incendio del doce, que han dejado en la miseria a muchas familias, y que es un deber procurar aliviar en algo a los damnificados, hace un llamamiento a la colonia colombiana, para que se inscriban en la lista que al efecto se lleva en el consulado, calle de Hillingworth número 3, encabezada ya con la suma de cien sucres, por el Excmo. señor Ministro de Colombia.

J. D. Barrera G.

Doctor Alejandro Pérez R.

MEDICO, CIRUJANO, DENTISTA

CON DIPLOMA DE LA FACULTAD DE COLOMBIA

OFERCE SUS SERVICIOS PROFESIONALES.

En la práctica dental emplea los sistemas más modernos y garantiza su trabajo.

Usa todos los anestésicos conocidos por la ciencia médica.

Horas de despacho:

De 7 a 11 a. m.

Y de 1 a 5 p. m.

Los sábados de 1 a 5 p. m. quedan dedicados a los pobres a quienes únicamente cobrará el valor de los materiales

Operaciones quirúrgicas las hará gratis.

Trabajo a domicilio, previo arrego.

Plaza de Rocafuerte, número 63, teléfono número 223.

N.º 639.—1 mes. Guayaquil, Marzo 6 de 1896.

EN EL INGENIO DE AZUCAR "SAN PABLO"

Se ocupa a todos los jornaleros que se presentan para los trabajos de campo.

En más de veinte años SIEMPRE SE HAN PAGADO, todos los jornales de mañana, con la mayor puntualidad, LOS MEJORES JORNALeros en relación a las horas de trabajo.

Sin baladronadas y sin sorpresas. Se pagan los mejores jornales y con la más grande puntualidad, todos los domingos de mañana.

Jaime Puig y Mir.

Guayaquil, Octubre 16 de 1895.

N.º 320. Por 6 meses

Por 6 meses

A las imprentas.

OLARA GATTI

CALLE DE LAS ALDABAS N. 39

LIMA

(PERU)

Acaba de recibir:

un variado surtido de tipos corrientes y de fantasia.

Tipo griego, flores de combinación y rayas.

Compondores, Pinzas, Mazos y Tamboriletes.

Jefe para Máquinas.

Chivaletes dobles, Gabinetes

Cajas corrientes.

dobles, sencillas y cajas especiales para tipo griego.

Interlineas y Garnituras.

Tintas negras y de colores.

Barniz suave y barniz fuerte lubricante.

Galeras de zinc para columnas, bolanderas, cortadores de interlineas y de rayas.

Rayas de combinación y de columnas etc.

Se recibe el tipo viejo a precio convencional.

L. Palacios.

Tiene honor de manifestar a su distinguida clientela que solo por dos meses podrá atender a los enfermos que están a su cargo y a las personas que necesitan sus servicios profesionales; así pues solicita se sirvan ocurrir, durante este tiempo, por el GRAN ESPECIFICO PARACUASA.—Calle de Infanzurri número 5 y intersección con el Malecon—Casa de la señora V. de Medina.

LICITACION.

Por orden del Concejo Municipal se convoca licitadores para construir en los terrenos del nuevo Matadero las obras que a continuación se expresan:

Un corral para ganado mayor;

Otro, con techo, para ganado menor;

Un muro 6' de altura de mampala de seis patios por lo menos, con piedras perdidas por la parte de afuera;

Una ramada donde se coloque una hornilla de hierro;

Una tubería de colero que conectada con la bomba llegue hasta los corrales;

Rampas con pías y de Moisés; y

Varengas con ganchos de fierro destinadas a la manzana de ganado menor.

Amos corrales tendrán las acacias respectivas.

Las propuestas se presentarán en pliego cerrado a la Secretaría Municipal hasta el 23 del presente mes.

El Secretario Municipal

Marzo 11—96, 667 10-v.

"LA ILUSTRACION"

COMPRAS VENTA Y CASIJE DE LIBROS

Utiles de escritorio

Objetos de fantasia

y

ARTICULOS DIVERSOS

SUSCRIPCION DE LECTURA

Gran surtido de Novelas y Obras Científicas

Se hace toda clase de trabajos artísticos, a Pluma, Carboncillo, Acuarelas y al Oleo, Tarjetas, Monogramas y sellos de jabón.

TODO AL CONTADO

Y A PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se recibe órdenes del exterior.—

Lima, (Perú) Virreina 171.

Federico R. Arazo.

Luz de Luna.

Este precioso vals, compuesto por el inspirado joven don José L. de Veinte mila, se encuentra de venta en el almacén del señor M. A. Mateus, botica de Guayas, y en las administraciones de EL GRITO DEL PUEBLO y de EL TIEMPO.

Sastrería "Eloy Alfaro."

DE

AGUSTIN ROSCOBO P.

Este Establecimiento cuenta con inteligentes y cumplidos operarios, como asimismo con un elegante y variado surtido de telas, capaces de satisfacer el más caprichoso gusto.

Se garantiza estricto cumplimiento y baratura de las obras que se soliciten.

Los dueños morosos que no arreglen sus cuentas dentro de ocho días verán sus nombres publicados en los diarios de esta ciudad.

Calle Pedro Carbo, número 45.

Teléfono número 153.

Se necesitan operarios.

Guayaquil, marzo 23 de 1896.

Vapor del Sur.

LLEGADA DEL "MAPOCHO"

Últimas noticias.—De nuestros canjes.

BRASIL.

—El Gobierno del Brasil proyecta reunir á los gerentes de los diversos Bancos y á los principales comerciantes para tratar de impedir la baja del cambio.

—Se espera la próxima llegada del submarino Gaubert, comprado por el Gobierno brasilerio.

—El Gobierno concederá á Bolivia por un nuevo tratado de límites, la libre navegación por el río Javary.

LA GACETA DE NOTICIAS defiende la actitud del Ministro Carvalho en el asunto de la isla Trinidad, mientras EL JOURNAL lo ataca defendiendo el arbitraje.

Falleció el segundo Comandante del Gemblá y diez marineros más; habrá una nueva desinfección del crucero y será dirigida por el almirante Carneiro Rocha. Sin embargo, puede asegurarse que la peste va disminuyendo.

—Los partidos adversos están tratando de probar la nulidad del último empítreo municipal.

El Gobernador Castilho prometió guardar la más absoluta neutralidad en caso de estallar la revolución en el Uruguay.

—Se ha organizado una sociedad que tiene por objeto hacer la propaganda del café brasilerio en Europa.

—El Conde de Figueiredo formará un sindicato para dar impulso á la industria brasileria.

—El Duque de Génova ha enviado por telégrafo una nota de condolencia al señor Briganti, actual Jefe del crucero Lombardía.

—EL JOURNAL DO BRASIL insiste en que la misión del agente paraguayo, señor Godoy, es efectiva.

—Sébase en Rio Janeiro que continúa la agitación contra el Consulado brasilerio en Cayena, capital de la Guayana Francesa.

—Se han vuelto cordiales las relaciones del Brasil con las demás naciones. Se cree que próximamente se arreglarán las cuestiones pendientes con Inglaterra. El Ministro de Relaciones Exteriores, señor Carvalho, que Inglaterra tenía la mejor voluntad para solucionar de un modo satisfactorio para ambos países, es la cuestión sobre la isla Trinidad.

—Van por buen camino las negociaciones entabladas por el Ministro argentino, señor Portela, referente al tratado comercial entre ambas naciones.

—El Gobernador del territorio de Amapa, señor Cabral, asegura que los franceses han sido rechazados tras una batalla de siete enermos. Agrega que los brasileros están resueltos y alertas.

ARGENTINA.

—El Consejo de Ministros se reunió el 28 de Febrero para tomar en consideración las proposiciones presentadas por el Ministro chileno, señor Morla Vicuña.

—Desde que este diplomático ha tomado á su cargo la continuación de las negociaciones, ha sido mucho más feliz que todos sus antecesores. La prensa guarda silencio sobre la cuestión límites y espera con ansiedad se haga público el resultado de las actuales negociaciones.

—A fines del pasado mes se embarcaron quinientos mil pesos oro para Nueva York.

—Se asegura que la separación del General Campos no pasa sino de ser deseos de algunos diarios de la tarde.

—Reina mucho pánico con motivo de la aparición que ha hecho la fiebre amarilla, y siete enfermos, de los tres muertos. Las calles de Primera, Segunda, Pavón y Necochea han sido aisladas; el Intendente Bunge y los doctores Ramos Mejía y Señóricos son los únicos que visitan el barrio, pero tomando toda clase de precauciones.

—Se esperan noticias de sensación sobre la obra del comerciante Alvarado en Salta. Se dice que el pasivo pasa de un millón y medio de pesos y se corre que el fallido ha ocultado sus bienes, hecho arreglos privados y cometido otros actos que determinarían en su contra una acción criminal.

—El ganado argentino ha experimentado una sensible baja en el mercado europeo. Los exportadores están muy alarmados.

—Las autoridades continúan tomando toda clase de precauciones contra la fiebre amarilla. En Belgrano el pánico disminuye.

—En Bahía Blanca continúan llegando más ingenieros, los que se ocuparán en el estudio de la línea á Neuquén.

—La segunda quincena de Febrero dió 470 enganchados, los que entrarán á los cuerpos de línea.

—Aquí se asegura que el Gobierno italiano aprueba la venta á la Argentina del crucero Varese.

—El acuerdo entre los mitristas y roquistas garantiza la derrota del partido radical.

—La autoridad de Rio Grande reenvió al Gobierno los proyectos de Cuadra.

—Se anuncian grandes cambios en el personal de Jefes del Ejército.

—El Consejo de Higiene espera informes más completos para tomar medidas precautorias contra la fiebre amarilla.

—Ha sido preso el señor Cuadra. Se le culpa de haber instigado la deserción de cien soldados de caballería y sesenta policiales, en Montevideo.

—Se ha arreglado el asunto del ferrocarril del oeste.

—Ha causado suma extrañeza la renuncia del doctor Muñoz.

—Se ha comprobado que el señor Cuadra, de acuerdo con varios militares, conspira contra el Gobierno.

—Ha llegado de paso para Asunción el Ministro brasilerio acreditado ante el Gobierno del Paraguay.

—Las mesas electoras son compuestas en su totalidad de herreristas, lo que hace suponer no habrá mucha libertad en las elecciones.

CHILE.

—Comunican de Iquique que se ha suplantado un paquete que se enviaba de la Tesorería Fiscal de Santiago, con 39,000 pesos, por caliche y papel de estraza.

—La Intendencia tuvo conocimiento del hecho, por telegrama del Ministerio del Interior y dió inmediatamente parte al Juez del Crimen. Se han tomado las declaraciones á los señores David Arthur, Gerente del Banco de Tarapacá, Alberto Torres, Agente del Banco Nacional, Segundo Gana, Administrador de la Aduana, Alejo Juez, Jefe de la cuadrantaría y varios empleados y subalternos de la misma oficina. Con estos antecedentes se ha dado principio á la instrucción del sumario indagatorio.

—El visitador señor Melo entregó al Juez un paquete con sellos en que se recibía el caliche.

—Los diarios están contestes en afirmar que la suplantación no se ha hecho en la Aduana de Iquique.

—El lunes 2 del presente mes murió trágicamente, en Viña del Mar, el joven Manuel Barros Puelma, hijo del señor doctor Barros Borgoño y sobrino del actual Ministro de la Guerra.

—Los provincianos reína mucho entusiasmo. Y aun se dice que no pocos de los convencionales restringidos, abiertos ya los ojos, figurarán en la próxima Convención.

—Por las adhesiones hasta hoy recibidas en el Centro de Santiago, se calcula que el número de los convencionales asistentes no bajará de dos mil personas.

—En provincias reina mucho entusiasmo. Y aun se dice que no pocos de los convencionales restringidos, abiertos ya los ojos, figurarán en la próxima Convención.

—Se ha autorizado á la Dirección de Obras Públicas para que gire contra la Tesorería Fiscal de Santiago por las cantidades siguientes con el objeto de atender á la prosecución de las líneas férreas en construcción.

—Para trabajos \$ 400.000 Para compra de materiales \$ 100.000

—La inversión de esta suma se hará con arreglo á los contratos aprobados por decreto supremo, y en cuanto á las líneas que se construyan por la sección de ferrocarriles de la Dirección, con arreglo del Reglamento del 21 de enero de 1892.

—Se ha autorizado igualmente á la citada Dirección para girar contra la Tesorería Fiscal de Santiago por la suma de 10.000 pesos para atender á los gastos que demandan los estudios de nuevas líneas férreas que se hagan por los ingenieros dependientes de la sección de ferrocarriles de la Dirección.

BOLIVIA

—Dice el CALLAO, del 16 del presente: «Hemos visto carta de Puno, suscrita por persona muy respetable, que dice, entre otras cosas: «En Bolivia se frustró un golpe de Estado, preparado por los mis-

mos Ministros, se espera con ansiedad á Pando y se cree inevitable una próxima revolución.»

—Comunican de La Paz que el banquete ofrecido al doctor Alonso, por sus amigos, el 25 del pasado, estuvo muy animado; el señor Alonso concluyó su discurso—programa declarando que gobernaría el país con su antiguo partido.

—Toda la República se agita notablemente por la lucha electoraria y se cree que dada la actitud del partido liberal, surgirán serias dificultades.

[Continuad.]

CRONICA

Calendario.

Hoy lunes, 23.—San Victoriano, mártir. Boticas de turno.

En la presente semana harán este servicio las siguientes: La Sucursal de la Botica Ecuatorina en la «Avenida Olmedo.» La Botica Botica Francesa, en la intersección de las calles de «Pedro Carbo» y «Laque.»

Movimiento del Puerto.

Entradas del día 22 Balandra «Mercedes Florin la», de Potosí, id. «Nueva Teogual», de Teogual.

Clata «Laura», para Balao.

Vapores fluviales El vapor Itaipemí, saldrá para Babahoyo, hoy á las 9 a. m.

Correos

—Hoy recibirá la Administración de correos de este puerto las valijas del Arroy, Cañar, Loja, Manabí y demás lugares pertenecientes á esas provincias; y las de Nacional y Yaguachi.

Nuestro deber.

En la mañana de ayer recibimos la carta que verán nuestros lectores á continuación, suscrita por los señores sub-Tenientes Carlos Segundo Santana y Francisco M. Giler, que acaban de ser sentenciados á penitenciaría por un Consejo de Guerra Verbal, llamado á juzgarlos por el delito de rebelión en la villa de Baule.

Sres. Representantes de EL GRITO DEL PUEBLO:

Nosotros, y con urgencia, se diran comparecer en calidad de testigos á los señalados de la «Artillería Sucre», á fin de que, puedan ponerse á derecho con nosotros, que como juzgados en el Consejo de Guerra Verbal, fuéramos últimamente, por nota que citamos perpetrados en el Cantón de Danle.

Será abogar religiosamente cualquier cosa que sea en su parábola, la cual que haga lugar la nulidad ó abolición de dicho Consejo.

Cuartel de «Artillería Sucre», Marzo 21 de 1896.

El sub-Teniente.

Carlos Segundo Santana, Francisco M. Giler.

El sub-Teniente, Francisco M. Giler.

—Añuda á esa carta recibimos otra, concubida en los mismos términos, y dirigida á los señores Desfoures, doctores Marchán y Durango, con el en cargo de hacerla llegar á sus manos é interesarlos en que esos caballeros fueran á la prisión de donde eran solicitados.

—Apenas recibidas estas comunicaciones procedimos á llenar los deseos de los presos, con el interés que se merecen los que han caído en desgracia, y la obligación que nos hemos impuesto de servir al público en todo lo que nos sea posible.

—Uno de nuestros reportes fué á ver al doctor Durango, para mostrarle la carta de los sentenciados; pero éste respondió, francamente, que no estaba dispuesto á ir.

—El doctor Marchán no fué encontrado en el primer momento.

—Otro de la Redacción se dirigió en el acto á la Artillería para solicitar una entrevista con los presos.

—El Oficial le cuartel le recibió acicamente, negándole la entrada con un no hábito descripta.

—Sin desanimarnos por esta mal acogida nos dirigimos al señor Coronel don Melardo Alfaro, Comandante de Armas, exponiéndole brevemente nuestros deseos.

—El Coronel nos recibió con la más fina cortesía; y, después de haber reflexionado sobre nuestra solicitud, nos acordó la entrevista que pedíamos para las 4 de la tarde, hora en que nombra un oficial que fuera á presentarla.

—Eran las 2 y media.

—A las 4 en punto nos presentamos á reiterar nuestra demanda y ya no estaba en el despacho el Comandante de Armas.

—Frecuentamos si había dejado algún encargo respecto de nosotros, y se nos dijo que no.

—Nos retiramos, pues, profundamente contrariados.

Uno de nuestros reportes fué á ver, con urgencia, al doctor Marchán, sin lograr encontrarlo.

—A las 6, un enviado nuestro hablar con el señor Coronel, quien asintió, y le dijo que había dispuesto al salir para que nos franqueara la entrevista.

—La orden—según se vé—fué olvidada, porque no hubo quien se acordara.

—Quedamos en ir al día siguiente las 10 a. m.

—Y en fin, para no aumentarnos, hátenos declarar que todo diligenciamos en no haber sido infructuosos.

—El doctor Marchán fué hallado, y nos dijo que ya había hablado los presos.

—Ha tenido más suerte que nosotros, esta relación, que por la pesa, la es con el objeto de que sea interesante que no leamos omitido alguno para llenar su deseo, manera que, si no logramos el que ellos se proponen, no será de modo por culpa nuestra.

—Hemos cumplido con nuestro hasta donde ha sido posible, y nos metemos así enviar nuevos mensajeros para llegar hasta ellos.

Lotería.

—He aquí el resultado obtenido del sorteo N.º 42.º de la Sociedad Beneficencia Municipal, efectuado en el día de ayer:

1.º suerte el N.º 53.222 \$y. 60 2.º " " " " 54.413 " 3.º " " " " 50.600 " 4.º " " " " 49.407 " 5.º " " " " 46.145 " 6.º " " " " 53.721 " 7.º " " " " 55.570 " 8.º " " " " 55.570 "

Todos los números terminados en 2 tienen un sucre por asimismo.

Comunicados.

—Hemos recibido una larga comunicación, suscrita por los presos de Babahoyo, en la cual nos informan sobre el mismo tratamiento que se les dá en la celda de la Capital de los Rios.

—Dicen que por faltas leves se les juzgan como criminales; que sus procedimientos el señor del olvido; que procedido á la inquina de ciertos poderosos, están padeciendo sin término; que el número lo único que les hace falta, es que se les haga justicia, pues, sin no hay influencias y sin influencia, se puede hacer nada; que los verdaderos criminales salen libres, en cualquier momento, siempre que haya metido por medio, como se prueba con la libertad que se dió en altas horas de la noche, á Martín Jiménez y José L. Beldopino, encausados por heridas y homicidio.

—Por último, dicen haber servido su campaña, que les deben los servicios, habiendo quien atiende á sus necesidades que si no se mueren de hambre es por caritativo auxilio que les proporcionan las hermanas de la Caridad.

—Un padre de familia nos dice una comunicación avisándonos que han vuelto á las andadas aquellos chinos que explotan al pueblo la grosera invención de la lotería adivinatoria; es decir, un artificio para saquear á los incautos que caen en la poquilla. Esta se halla en el calle de Cota No. 109.

—«Mi hijo—nos dice el autor de la carta—lo llevaron los amigos ese centro de corrupción, y se volvió un jugador consumado».

—Párecenos que tan clara y formal denuncia debe ser tomada en cuenta por la autoridad de Orden y Seguridad.

Se lavaron la cara.

—Las fuentes de la Plaza de República y de la Plaza de la Concepción estaban ya de puro sucias que no había por dónde cogerlas, y así se ve que una yesca, á pesar de ser fuerte.

—No sabemos qué alma generosa se ha compadecido de las pobres pibas y les ha hecho lavar la cara como si dijéramos.

Boricuadas.

—Encarnación Cabezas es un moreno altote como una torre y bello como una tigre parida, al extremo que no teniendo ayer con qué pelear se las agarró á puñadas con un pacífico jumento que pasó á su lado, lo cual soportó el asno haciendo prodigios de paciencia, mientras el ataque fué por delante; pero, luego que un oprimir se avanzó á ofrecer la parte trasera del rucio, éste, éste los casos y los sucedió con tanta buena puntería que dió con el hombre en tierra.

—Moralaje: es no logros molesto á un burro, porque suele colmar la medida de su tolerancia y hacer yamos lo que cualquiera otro hiciera en su lugar.

Calle de Escobedo.
Pobre calle de Escobedo!
En vano lleva un nombre ilustre,
cuando nadie se duele de su suerte...

Un día le preguntaron a esta desdichada vía:
—Le pasan a U. la escoba?
—La escoba respondió ¿ella es cosa de comer?

—No, cosa de limpiar.
—¿Y la primera vez que oigo ese nombre.
—Y la Empresa del aseo?
—No la conozco a la señora.

Muñeca de losa.
Los vecinos de las calles de Bulvar y Escobedo, nos comunican que allá por esos triglos hay una muñeca agraciada con el título de Muñeca de losa, que es la piedra de tope de todos los escalones del barrio, que son un día sí y otro también.

Mortus est!
Era blanco como el armijo, ajil como la ardiilla y atroso como una pluma.

Estaba á punto de unir su suerte a una melancólica dama, que solía mirarle con ojos lánguidos, desde la cumbre de un tejado, cuando la feria parca vino á sorprenderle en mitad de ella...

Club internacional de tiro.
Esta simpática institución espera sólo la llegada de las armas que ha pedido al extranjero para inaugurarse.

Se han hecho encargos por valor de seiscientos sueros, con los cuales se espera que el club hará buenas adquisiciones.

Es verdad esta infamia?
Una señora, á quien no conocemos, ha escrito en esta imprenta, profundamente afectada, á narrarnos una infamia que dice haberse cometido en el Salado, en la tarde de ayer, y de la cual ella fue testigo.

Se trata de un niño que había subido al carousel y montado en uno de los caballitos, por algún tiempo del cual se había abanado. Esta ligereza, que no es digna ni de reprensión, tratándose de una criatura, dis que irritó en sumo grado al guardián, ó lo que sea, del tal aparato, al extremo de que no contento con increparlo de la manera más ruda, tomó un palo y golpeó de tal suerte al infeliz, que le ha revertido de un ojo.

Este horrible acto de salvajismo no nos consta desgraciadamente; pero si es verdadero, como nos lo afirmó la señora que trajo la noticia, no habría palabras para condearlo ni ser suficiente para castigar al culpable.

Al concluir este sueldo enterado, de paso, en nuestra Oficina, el Sr. Jefe de la Oficina de Pesquias, y le dimos los datos que acaba de ver el lector para que llenara su misión.

El Sr. Pino ha ofrecido comunicarnos lo que haya de cierto sobre el particular.

Comité 18 de Mayo.
Se nos ha informado de que el señor don Manuel Luis Ponce que, como saben nuestros lectores, fué nombrado Presidente del Comité patriótico que lleva el nombre que precede á este sueldo, ha ofrecido erogarse \$, 300 y pagar el viaje de un viaje de ida y regreso á Babahoyo, el día que el expirado Comité debe trasladarse á esa ciudad, á honrar la memoria de los patriotas que sucumbieron en la memorable jornada del 18 de Mayo.

Orden General.
Reproducimos á continuación la Orden General dictada por la Comandancia General de Armas, en el día de ayer.

Art. 1.º Dese de baja en la Brigada de Artillería "Sucre" al soldado Manuel Chiriboga por haber comprobado ser menor de edad.

Art. 2.º Debiendo el señor General en Jefe de la Guerra pasar una inspección personal, ó digamos revista minuciosa de sus cuerpos de

esta guarnición se previene que para el día de mañana se halle lista la Brigada "Sucre" para el martes, el Batallón No 2; para el miércoles, el Batallón Brevetados y para el jueves el Batallón Guayas No 60; debiendo los señores Jefes poner todo empeño en que en los días citados respectivamente se encuentren los cuerpos de su mando sin novedad y con los requisitos propios para la inspección.

Sin vigilancia.
Sin un solo palizote estuvo la ciudad ayer, hasta las once y media a. m., por hallarse el cuerpo de Policía en ejercicio doctrinal.

No nos parece corriente eso. Debería hacerse el ejercicio parcialmente.
Caballero de industria.

Hay personas que se creen con derecho pleno para mortificar á los pobres asiáticos, sin que sepamos hasta ahora con qué razón pueden fundarse dicha conducta. A las 8 de la mañana del día de ayer, penetraron tres mositos al hacer de la Plaza de Bolívar y después de engullirse unas tostadas con su respectivo acompañamiento de café y buenos cigarrillos, contestaron á la exigencia del chino por el pago, con sonoras carcajadas y se marcharon haciendo alarde de su poca honrosa gracia.

Vacuna.
En el salón de la Policía Municipal se vacunará hoy, por la tarde.

Baja.
Ayere sé dió de baja del cuerpo de Policía Municipal, al inspector Enrique Melgor.

Revista.
Ayere pasó revista general, frente á su cuartel el cuerpo de Policía de Orden y Seguridad, estando presente el instructor, Comandante Principi. Participó la revista á las 8 y concluyó á las 10 y media, después de la cual se dió un pase por los alrededores del cuartel, en trabajo á éste á las 11 y media. Los ejercicios fueron lucidos y amenizados por la banda de música de la Artillería.

Menudencias.
En la Plaza vetusta, por inversión Plaza nueva, sita en la calle de la Libertad, hay un fondón donde se expende carne de un día para otro.

—Toda la inmundicia, que en unos barrios, para sus chanchos, llevaba un individuo ayer, por la calle de Samborombón, se derramó en el suelo por efecto de un tropezón del asno que los cargaba. Cuatro horas de nauseabundo olor tuvo la calle citada.

—Al costado de la iglesia de la Concepción, á mis de los boniques de que hablamos ayer, hay grandes ha inmenidades de piedras, nidos de toda clase de sabandijas.

—En las calles Chunday y Artesanos se halla una carca en pésimo estado de conservación.

—En la calle de la Libertad y frente á una plomería, hay un alto rimero de fierro viejo en media calle, etorbando el paso á los transeuntes.

—En la quinta cuadra de la calle de Sucre, existen un montón d' maderas y materiales de fábrica, sin más objeto que el de estorbar el tráfico.

—En los vecinos de las calles Gallera y Bolívar, se quejan de los diarios desórdenes que pronueve en el barrio, una mujer que sabe empujar el codo y responde al nombre de Gorostiza.

—La necesidad de los transeuntes, ha instalado un nuevo urino en la esquina de la casa del doctor Ypez, calle de la Gallera.

Café y caldo de patas.
En un fondón de la Plaza de Abastos, por el lado que mira á la calle de Pichincha, se vende desde las doce de la noche para adelante, café y caldo de patas, para tonificar y fortificar á los trasnochadores.

Bueno será advertirles que el café es una droga venenosa, cuando se toma con demasiada frecuencia.

Ayudante de turno.
Nuestro reportér, fué, como de costumbre, á solicitar en la Policía el parte del Ayudante de turno; pues, según el Secretario de esa Oficina, no se ha recibido en su despacho ese documento.

Modo de cantar deudas.
En uno de los cuartos, bajo la casa número 18, en la calle de Sucre, entro un individuo llamado José Valenzuela, á cobrar un dinero que le debía Bernardo Mendoza. Pero, en lugar de dinero, lo que recibió de su deudor, para cancelar la planilla, fué una lluvia de porrazos aplicados con una varilla de fierro.

Todos los señores en que esta moneda no es buena ley.
El acreedor salió con la cabeza rota; vino después la Policía y se llevó á los dos, para que ilustraran la materia.

Siempre ellos.
Algunos vecinos de las calles Bolívar y Gallera, se han venido á quejar de los continuos ruidos que promueven dos meditaciones.

Aquí conviene preguntar otra vez, ¿ver si hay quien responda qué hubo del reglamento aquel que se estaba indicando al calor de una bien entendida medida higiénica?

Ambos hicieron mal.
Se nos comunica que el Conductor Reyes, dió de pescozones y b' tó del carro número 18, del Malecón, á un joven que se resistió á arrojar un cigarrillo que estaba fumando dentro del vehículo.

El joven se puso á llorar, persistiendo en fumar en un lugar donde está prohibido hacerlo, por la buena educación y por una disposición de la Empresa; pero el Conductor no debió estropearlo, como lo hizo; porque no tenía ningún derecho para ello; y si la primera fué una falta ligera, la segunda fué una opresión digna de castigo.

Casa en ruinas.
Entre las calles de Artesanos y Chimborazo, hay una casa que está amezando ruina.

Sfalamos el peligro, á quien deba hacerlo desaparecer, para que lleve su misión.

Por el ornato.
Con motivo de no haberse respetado las prescripciones de la Ordenanza de Ornato y Fábricas, en la construcción de la cochava marcada con el número 139 en la calle del 9 de Octubre, se ha ordenado su inmediata demolición.

Herido.
Desiderio Castro, hijo de A. un individuo en la Avenida Omeña. La Policía llegó á tiempo para aprehenderlo.

Que se resuelva.
Tenemos especial cargo de varios propietarios, de recomendar encarecidamente al M. I. Concejo, de su preferencia entre los asuntos que tiene pendientes, á la ordenanza reformatoria de Ornato y Fábricas; pues mientras no se sepa el ultimatum nadie puede edificar, las obras están paralizadas y los constructores perjudicados.

Mañana día de sesión y ojalá se trate de un punto de tal urgencia y de tan grande importancia.

"La Nación".
Acusamos recibo de la edición literaria de LA NACION, con interesante y variada materia.

De su sección humorística, tomamos la siguiente ingeniosa redondilla, compuesta sólo de los nombres de las notas de música:

Falaz y facil Amila,
Do رسید miré,
Sola docil á mi lado,
Mi sol ha sido, la adóre.

Renuncia.
El señor Enrique Mergel Kempf, ha renunciado el cargo de inspector de la Oficina de Pesquias.

Hola!
Se nos informa que el señor Jefe de la Oficina de Pesquias, ha suprimido del parte que iba á pasar antes al señor Intendente, el párrafo en que se le hacía observaciones sobre la necesidad de guardar ciertas reservas con los reportéres.

Nunca es tarde para enmendar un yerro.
Pues es nada! Sale una cocinera á hacer sus compras en la Plaza del Mercado, se encuentra con un hombre llamado José Lino, y éste se le va encima, le sacude las costillas, le rompe la manita, le bota la comida y se larga muy honrodo por esas calles, feliz é impune. En dónde estamos?

Datos de Policía.
Ayere hubo 21 contravenciones.
—A las 3 y media de la madrugada fueron conducidos á la Policía, por escándalo y averiguación de heridas, dos mujeres que habi' sido actoras en una tragedia que se representó en la calle de Bolívar.

—A las seis de la mañana fue remitido á la Intendencia, en calidad de preso y á órdenes del Coronel Vargas Machuca, el ciudadano Francisco Valle.

—Santiago Orellana, fué capturado ayer, por orden del Jefe de la Oficina de Pesquias.

Un individuo, por más señas, laicista y de honda del siglo en la calle de Aguirre, y cuando llegó la Policía para meterlo en jarra, saltó de obra al Subinspector Pérez, que lo hizo arrestar.

¿Lavandería?
En el patio de la Intendencia, se velan ayer muchas prendas de ropa lavadas secándose al sol, al uso de las lavanderías nacionales.

Qué es esto? se preguntaba la gente javandera, en el local de la Intendencia.

Era lo que faltaba.
Fenómeno.
Anteayer, en la hacienda de un señor Campateo, sita en el juzgado de Nohol, dió una palta á un perro con tres cabezas, perfectamente formadas.

Es lástima que halla nacido muerto; pero suponemos que se habrá conservado, como una curiosidad digna de estudio.

Recordación.
Así como Teresa Montalvo, fué reconocida en días pasados, la caridad de algún corazón "nuestro", hoy lo hacen con una respetable ansiana no menos digna de socorro.

La señora D. Rosario Torres que vivía en la casa de la señora Franco, en la calle de Sucre y que, despojada por el incendio de todo lo poco que poseía, se encuentra hoy en la indigencia, sin más amparo que el de los que conocen su desgracia.

Sebemos, además, que fué tomada en cuenta para el reparto que se hizo en la Municipalidad; pero, creyendo aquella diligencia suficiente, no se presentó en la hora prefijada.

Ojalá sea atendida la súplica que hacemos en beneficio de esta anciana digna de lástima.

Cuerpo de Bomberos.
A las 10 a. m. de ayer, hicieron ejercicios algunas máquinas de ese cuerpo, para probar las mangueras de que han sido provistas últimamente, algunas de las cuales resultaron en muy buen estado.

Caballos de la Policía.
Se hace preciso que los caballos destinados á ese servicio, estén bien aderezados, pues vemos algunos que parecen que acaban de librar un desastroso combate.

Buena Venta.
Fué la que hizo un carretonero conductor de varios sacos de arós, quien iba regando el precioso grano en un buen trayecto de la calle del Morro, Incalificable atropello.

Varias personas vinieron anoche á nuestra Oficina de Redacción para comunicarnos el incalefiable atropello que se comió ayer, á las 5 de la tarde, entre las calles de Aguirre y Chunday, por los mismos que están encargados de velar por el orden y la seguridad pública.

Es el caso que los agentes de Policía, que se hallaban de servicio en aquel barrio, persiguiendo á un individuo llamado Daniel Romero, el cual culpable ó no, pues no hemos podido enterarnos de la falta ó delito que cometiera, corrió en dirección á la casa número 118, en donde tenía su domicilio, y se refugió en ella; pero sus perseguidores siguieron tras él hasta el domicilio referido, persiguiendo y rodaron escalo abajo á Romero, estropeándole después de tal manera, que el infeliz quedó privado del sentido en el lugar de la agresión.

Presenta una contusión en un ojo, otra en una mano, y se halla en un estado de aturdimiento, que no ha podido aún darse cuenta de lo ocurrido.

Hasta aquí somos referentes.
Ahora lo que conviene es que tome nota de esta denuncia el señor Intendente para que ordene hacer las averiguaciones del caso y castigar á los que resulten culpables; pues se trata de un gravísimo delito, que al no ser castigado, dejaría al pie un funesto precedente y le haría de prestigio á la institución de Policía.

Escenas trágicas.
A las 9 de la noche un individuo llamado Pablo Moncada, agredió á otro de manera tan ruda que casi lo mata, en la calle de Emmeraldas.

La víctima fué conducida á su casa sin conocimiento de su estado.

El hecho iba á fugar cuando se presentó el Subinspector Calderón y lo tomó para conducirlo á la Policía; pero, al llegar á la calle de Pichincha, hizo un violento esfuerzo y logró desahirse de los brazos que lo sujetaban, dando una terrible cabezada á un celador que lo dejó tendido en tierra.

Emprendió en el acto la fuga, pero al llegar á la calle de Escobedo intersección con la de Luque, logran capturarle entre el Inspector Valdivieso y el Ayudante Hidalgo.

Por segunda vez intentó desahirse y entonces el celador levantó el palo y le aseó un garrotazo, que le rombió la cabeza, haciéndole arrojar abundante sangre.

El Ayudante ordenó en el acto la prisión de este celador.

Noticias de la Capital.
(Recibido por telégrafo el 22.)
Quito, marzo 20 de 1896.

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO:
Últimamente ha recibido la Municipalidad un certificado de la granja vacuna del Instituto Vacunal N.º Suiza.

A los señores Médicos municipales se les ha rebajado el sueldo según consta del respectivo presupuesto.

En la causa que se sigue contra el Coronel Antonio Hidalgo se ha recibido la indagatoria de éste.

La Policía está practicando el análisis de las especies de diario consumo.

La señorita Ángela María Iapuetta tomó el hábito de religiosa en el monasterio de Santa Clara, el jueves de la presente semana, recibiendo la nueva monja el nombre de Rosa.

Con bastante atraso ha salido el número 17 de la «Revista Médica Grigica» órgano de la Sociedad Médica de los hospitales. Esta publicación es mensual y su directorio lo componen los señores doctores Ricardo Ortiz, Manuel M. Casares, Carlos Naranjo y Juan J. Eguez.

El Corresponsal.
Honores á Vargas Torres.
(Recibido por telégrafo el 22.)
Ambato, marzo 20 de 1896.

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO:
El noveno aniversario de la muerte del Coronel Luis Vargas Torres, ha sido saludado en ésta plaza, con las salvas de ordenanza y el pabellón nacional, leído á media vía en las oficinas fiscales y municipales, en señal de duelo y se le ha indicado así al pueblo su deber de decir un recuerdo, al través de los tiempos, á los mártires de la Patria.

El Corresponsal.
A última hora.
A eso de las diez de la noche un individuo apellidado Yancla, penetró violentamente á la habitación de Rumaldo Villamar, Calle de Abdón Calderón, N.º 19; y si no llegó á consumar sus infames pretensiones fué debido á que el marido de la Villamar llegó en ese instante de regreso de comprar unas velas.

El audaz seductor pudo escapar ileso.

El Celador Juan Barragán le infirió anoche, á las doce, varias heridas á Margarita Monar, por celos.

El teatro de este acontecimiento fué la calle del Morro, y el Oficial de Policía que aprehendió al agresor fué el sub-inspector Rendón.

Se hace necesario un ejemplar castigo con ese mal guardián de la vida y de la propiedad.

Des niñas que formaron á la una de la madrugada un gran escándalo en la calle de la Caridad, fueron conducidos á la Intendencia por el inspector señor Pajera.

Poco después de la una fué asaltado por los cacos el taller de sestería, Sucursal del maestro señor Moscoso, habiéndole sustraídos considerable cantidad de obras y telas.

El taller asaltado es el que se halla situado en la calle de Pedro Cury No 27.

A las dos de la mañana tuvo lugar en la calle de Escobedo una pelearía en forma de sacos, varios soldados del Batallón No 6 y el sargento Montalvo, de la Policía, á quien maltrataron, después de arrebatarle la vara que indicaba su autoridad.

REMITIDOS.
Mercedo encomio.

La verdad es que habrán en Guayaquil, importadas del Exterior, muy buenas conservas de toda clase; pero no que se igualen al nuestro, como las sardinas, que acaba de recibir el señor C. Rosas, en su establecimiento de la Villa de Oporto. Además, allí mismo encontrará el público, el mejor, el verdadero, el genuino Oporto, enviado directamente del centro que lo produce, como no lo hay aquí.

Este es el punto de este asunto, para los enfermos y para los personas débiles:

Señor Maximiliano Aguirre,
Por qué se complace usted en hacer mal á personas que no le dan motivo?

Recuerde que no le ha durar siempre el destino de escribiente del Resguardo.

X. X.

Hechos son Pruebas.
Yo Marcos Aguilar, Certifico: Que el Escribiente del doctor L. Palacios merece los verdaderos aplausos de todas las Naciones de donde viene el recomendado, por el verídico resultado que he obtenido en mi familia; pues mi hija Aurora sufría de fuertes dolores de cabeza y peson, cuando en todo el cuerpo. Nada le placía ni le agradaba á su paladar y todo fué empezar á tomar el Escribiente para sentirse mejor; y en prueba de gratitud firmo el presente documento al Especialista señor doctor L. Palacios.—Guayaquil, Marzo 22 de este año.—Marcos Aguilar.—Hacendado en el Cantón de Baba.

715.

AVISOS.

LAMPARERIA Y HOJALATERIA de P. León. — Luque 40 y 42. — Renovación constantes de artículos. Trabajos esmerados. Precios módicos. Se necesitan constantemente operarios.

SASTRERIA de José Antonio Salas. — Chimborazo 220. — Esmerado trabajo y precios equitativos.

PELLUQUERIA de José Halvino Vega-Olmado 3. — Este acreditado establecimiento se distingue por su decencia en el servicio.

SOMBRERERIA de Abelardo Pacheco-Olmado 35. — Mi divisa: bueno y barato. Trabajo esmerado y entrega con prontitud.

PINTOR, DORADOR Y PLATEADOR Pedro Carbo 122. — Los trabajos se ejecutan con prontitud y esmero. Ezequiel B. Rivera.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA de L. Heintz -Gallera 55. — Trabajos sin rival en su ramo.

PINTOR Y DORADOR Juan Noboa-Chimborazo 106. — Plateador y dorador en toda clase de metales. Compra y vende extra. Precios sin competencia.

AGENCIA DE DOMESTICOS y despacho de Aduana de Luis Quiñones. — Luque 63. — Cumplimiento en el trabajo.

AGENCIA FUNERARIA de J. A. Larreta. — Pedro Carbo 37. — Servicio á toda hora de la noche y precios equitativos.

PLATERIA de Vicente Quintanilla-Chanduy 103. Trabajo esmerado y puntualidad.

JUAN ARRATA — Pedro Carbo núm. 85. — Trabajo esmerado en calzado para hombres y señoras.

TALABRATERIA de Modesto Medina. — Bolívar 34. Trabajo esmerado y puntualidad.

TALLER MECANICO de Manuel Checa-Aguirre 73. — Se doran camisas de metal, se componen las de fierro y máquinass de todas clases.

SASTRERIA de J. Pilsenuo García, trasladada á la calle de Aguirre 96. Puntualidad y esmero en el trabajo.

MARMOLERIA -Chimborazo 226. — Se hace toda clase de trabajo en este ramo, etc. etc.

TALLER de CARPINTERIA de Medardo Aybar — Pedro Carbo 37. — Se fabrican muebles con selectos materiales, estilo moderno.

TALLER MECANICO de Matricio Macías -Avenida Olmedo. — Todo trabajo garantizado.

HERMOSA CASA en la calle del Padre Aguirre núm. 14 se vende nua. Para tratarse oírse á la misma.

EBANISTERIA Y TALLADURIA de Carlos F. Ruiz. Galería de Tiro al blanco Rocafuerte 206.

FABRICA DE SODA de Carlos Tassara. — Plaza de Rocafuerte 75 y 77. — Se elabora Jabón, Rompepe y Girig-Ale. Todo garantizado.

TINTORERIA ITALIANA de Lorenzo Miroglio -Moleón 248. (antes ex Colón.) Lava y tinte toda clase de ropa á precios reducidos.

TALLER MECANICO de Manuel Cordova -Chimborazo 157. — Se componen máquinass armadas de toda clase.

PELLUQUERIA de Lorenzo C. del Castillo. Pongo en conocimiento de mi clientela que he trasladado el establecimiento á la calle de Pedro Carbo 117.

RELOJERIA Y JOYERIA ITALIANA de Giacomo Bonino. Se componen toda clase de relojes, cronómetros y de repetición, cajas de música, etc. con esmero y prontitud -9 de Octubre 75 A.

PINTOR Y DORADOR Francisco León 9 de Octubre 34. — Garantiza el esmero con que ejecuta sus trabajos y la duratura de sus precios.

LA EXPOSICION. Tienda de novedades y Pichincha 167. — Renovación constante de selectas mercaderías.

CASA EN VENTA. Se ofrece en venta una hermosa casa muy barata, sita en -Chimborazo 314. — Pormenores en la misma casa.

LAVANDERIA ECUADOR—De Nicolás Valverde, —Clemente Ballén, 183. — Se lava ropa de hombre y señora con prontitud y esmero.

SASTRERIA de José Salinas, —Aguirre, 165. — Ofrece á sus favorecidos para la Semana Santa un trabajo especial y selecto.

PINTOR Y DORADOR Pedro A. Villacís -Plaza de Rocafuerte 68. — El trabajo de este establecimiento no tiene rival y sus precios son módicos.

VENTA DE TABLAS de Huachapeli -calle de la Gallera número 49.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA de Reynaldo H. Yépez -Olmado 59. — Competencia y exactitud en las obras.

PINTOR Y DORADOR—Pedro P. Espinosa, "Chanduy" 36. — Se garantiza el trabajo y el cumplimiento en las obras.

PLOMERIA Y GASIFERIA NACIONAL, Chimborazo. — casa de Rennell. — Se hace con indisputable esmero toda clase de trabajos. José A. Paredes.

HOJALATERIA Y COLCHONERIA de Serafín Oliveros. — Pedro Carbo 210. — Se ha trasladado á Chimbarazo 237. Siempre esmero y puntualidad.

SASTRERIA de Antonio Divila Z. — Luque 43 y Pedro Carbo 73. Trabajo esmerado y prontitud.

HOJALATERIA Y COLCHONERIA de Alejandro Carvajal -Rocafuerte 189. — Precios módicos y trabajo esmerado.

PINTOR Y DORADOR, Juan V. Rivera -Pichincha 180. — Se dora y plata sobre toda clase de metales. Compra y vende cajas de fierro y metal.

SOMBRERERIA de José Mercedes Sánchez -Libertad 129. — Competencia y módicos precios.

TALABRATERIA de José M. Zambrano -Pedro Carbo 21. — Trabajo esmerado y puntualidad.

FABRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLAS, 4ta. Vega de Daules -Pedro Carbo 19 y Olmedo 67. — Precios equitativos.

PINTOR Y DORADOR, Daniel Egas-Olmado 37. — Recomendada su competencia y duratura en los trabajos.

LA CUBANA de J. C. Jaramillo, Bazar y Cigarrería -Clemente Ballén 49. — Ofrece su esmerado servicio en lo concerniente al ramo.

ALMACEN DE MUEBLES de Freyre y Mayer -9 de Octubre 39 y 41. — Variado surtido de muebles. Se alquila enajene de casa. Precios equitativos.

SASTRERIA de Manuel J. Morán -Libertad 166. — Ofrece puntualidad y esmero en el trabajo.

Especifico Palacios.
SALVADOR DE LA SALUD.
Restaurador de la sangre.

La sangre es la vida, y si ésta no está pura, no hay salud para el cuerpo ni tranquilidad para el alma.

Se replica al paciente que conserve la botella siempre muy bien corchada con corcho nuevo, así como no debe aliviar mover la botella, cada vez que vaya á servirse la dosis indicada en el Método.

Este específico, no sólo cura las enfermedades que se anuncian, sino también muchísimas otras, como las que se presentan con causas refractarias á la sífilis ó la sangre, siendo por este motivo poco conocidas, pues engañan con sus distintas manifestaciones locales ó orgánicas. Este remedio tiene la gran virtud de sacar neterias y desalojar el mal del punto en que está localizado, partiendo de la segura base de que todas esas enfermedades provienen de impurezas y vicios de la sangre, en cuya limpieza es infalible mi específico. Acosado á las señoras que se encuentran en estado interesante y heayan tenido malos alumbramientos por síncronas causas delidas al mal estado anterior de la sangre, se sirven tomar mi SALVADOR DE LA SALUD Y RESTAURADOR DE LA SANGRE para que salven su porvenir y su buena criatura que llevan en su seno maternal.

Otro tanto aconsejamos á los jóvenes que estén próximos á contraer matrimonio, á fin de que lleven al nuevo hogar la felicidad conyugal produciendo hijos sanos y robustos evitando así, tanto las mortificaciones y dolores y amarguras que ocasiona esa multiplicidad de enfermedades que atacan á los infantes que han heredado malas condiciones en la sangre que nace sus venas, como los gastos que tendrían para hacer á cada devolviera la salud perdida y la problemática robustez, que la acompa-

ñaría, si sus padres guardasen la precaución de tomar mi SALVADOR DE LA SALUD Y RESTAURADOR DE LA SANGRE, el cual los haría crecer infaliblemente sanos, y consiguientemente soursados y hermosos, á la manera de las plantas bien podadas y expurgadas de los maleñosos gusanillos, que sin piedad les roen lentamente la savia en su interior, hasta que la destruyen por completo.

Esta gran medicina va acompañada de mi Método, con instrucciones, claramente explicadas, para adultos y párvulos.

Sorprendentes curaciones.
LISIMACO PALACIOS.

Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, donde he abierto mi consultorio, para dedicarme como lo he hecho con admirable éxito á la curación de la sífilis y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.

La sífilis entera tiene conocimiento de que, con el secreto maravilloso que poseo, he curado á multitud de personas de todas clases. Así, pues, me ofrezco á prestar mis servicios á precios módicos ó convencionales, á todas las personas que padeczan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de

15 DIAS, NI EXCEDA DE 30:

Sífilis en todas sus manifestaciones, Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres, (males de cinturas) Reumatismo, Gota, Mal venéreo ó afectaciones mercuriales y sífilíticas, como: escrófulas, (anginas), úlceras de todas clases, etc. etc., afecciones de la piel, como tumores, empeines, y erupción herpética, inflamación de las articulaciones y dolores en los huesos, etc., etc., etc.

Exceso gubiaric certificado de personas notables, porque, repito, mi secreto para las curaciones es sorprendente; siendo el específico que confeciono y empleo, compuesto de sustancias vegetales, inocentes, de buen sabor y en extremo benéficas.

Tengo abierto mi Consultorio de 6 á 9 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde, siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.

Passaré á los domicilios que se me designen.

La medicina se despachará adonde la pidan y para el clima que sea.

JUZGUE POR LA PRENSA VENEZOLANA.

Nosotros, los abajo firmados, venezolanos agradecidos certificamos: que hemos hecho uso del Especifico del Sr. L. Palacios, el cual es digno de todo encomio por los satisfactorios resultados que con él hemos obtenido en nuestras agudas dolencias, en las cuales la ciencia había agotado ya casi toda su facultad; y en vista de eso no vacilamos en recomendarlo á la humanidad doliente, á fin de que con toda confianza haga uso de dicho Especifico, que, con la ayuda del Supremo Regulador de lo existente, elabora el molesto hijo de Colombia, radicado hoy en esta capital, donde se encuentra ejerciendo su profesión como Especialista. De Graxillas á San Jacinto, número 10. Caracas, 10 de Enero de 1894, General Pedro Galarraga, Francisco J. González, Alejandro Guis, Rafael Martínez Duarte, José Manuel Morales Tirado, Domingo Rodríguez, Pedro Nolasco Lirio, Lucio España, Rafael Abato, Luis B. Bartra, Rosales de España, Mercedes de Ocaño, Pedro Gutiérrez.

Moleón, intersección Imbabura, casa de la señora viuda de Medina, número 5.

Gran Taller de Sastrería
PIZARRO & CANESSA
13 Calle de Pedro arbo 138
FRENTE AL TEATRO.

Ofrecemos al público excelentes casimires de colores, en cortes, ya sean para ternos ó pantalones, igualmente en piezas para id. id.

Especialidad en casimires negros para frac y levita. Cheviotes finísimos, negro y azul.

Confeccionamos nuestras obras con materiales de lo mejor Corte á la última moda ó al gusto de vestir de cada cual. Advertimos que nuestra mercadería es pelida directamente á las mejores fábricas Europeas.

Guayaquil, Noviembre 23 de 1895.

The aromatico universal



Antonio Aguti y Rubies
PROFESOR CIRUJANO DENTISTA

EL THE AROMATICO UNIVERSAL, preparado por el célebre viajero explorador Profesor A. A. Rubies, compuesto exclusivamente de plantas medicinales, es precioso medicamento para la cura radical de fiebres, viciis urinarias y en particular para las enfermedades de los órganos digestivos.

EL ELIXIR DENTIFRICO NORTE AMERICANO tiene la gran propiedad de instantaneamente aliviar el dolor de muelas y asegurar la limpieza y conservación de mismas.

BALSAMO DE LAGARTO Esta es una excelente preparación medicinal para curación radical de úlceras, heridas, tumores, fistulas, quemaduras &

Antigua Agencia Funeraria de Juan A. Larreta

Fundada en 1882. Sita en la calle Pedro Carbo N.º 37. Domicilio habitual intersección "Beneficencia" la cuadra N.º 43 alto.

Como de costumbre servicio esmerado y se hace á toda hora de la noche constantemente después de las 10 1/2 p. m. hay un empleado de turno en la oficina, para atender á las personas que necesiten del Establecimiento.

NoSUS precios son reducidísimos; y el pago es AL CONTADO.

J. A. Larreta.
Guayaquil, Enero 10 de 1896. 3 m.

La Veloce
Navegacion Italiana á Vapore
Linea para la América Central
Servicio Postal y comercial

Los vapores de esta Compañía, que con salidas regulares de Génova á Colón y vice-versa, salen el 1.º de cada mes, llevan pasajeros de clase primera y 3.ª clase, teniendo para esos fines comodidades especiales, trato imajinario y esmerado; tocando en las Antillas, Venezuela y Colombia, con servicios acumulativo para los puertos del Océano Pacifico, en combinación en Colón con la "Panamá Mail Co." para los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, San Salvador, Guatemala, Méjico y California; Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, para los puertos de Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

Admiten carga para los puertos del Océano Pacifico y vice-versa.

Precios de pasajes de Colón á Génova.

VINO COMPRENDIDO

PRIMERA CLASE.....	fos. 500.
SEGUNDA CLASE.....	" 200.
DE COLON A NAPOLI VIA GENOVA.	
PRIMERA CLASE.....	fos. 530.
TERCERA CLASE.....	" 210.
DE COLON A BARCELONA. VIA GENOVA.	
PRIMERA CLASE.....	fos. 550.
TERCERA CLASE.....	" 210.

Sud de Panamá
PRECIOS DE PASAJES

De los puertos abajo indicados, hasta Génova, comprendido el valor de pasaje del Ferrocarril de Panamá:

Iruenaventura.....	27. 1.8 11 0.10
Tumaco.....	98. 6.9 11 10.30
Esmeraldas.....	30.16.8 12 0.10
Maná y Balboa.....	32. 1.8 12 5.10
Guayaquil.....	22. 1.8 12 0.10

El vapor Pizarro de la P. S. N. O. que debe llegar y salir de este puerto el 28 del actual, tiene conexión con el magnífico y potente vapor Rio Janeiro de La Veloce que saldrá de Colón para Génova y demás puertos del itinerario el 1.º de Abril próximo.

En mérito del convenio hecho entre La Veloce y las compañías Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, los Agentes de estas últimas están plenamente autorizados para expedir órdenes para carga y boletos de pasajes de exactamente para Génova.

Para más pormenores, verse con el Agente General en el Ecuador.

Miguel Campodónico.
Guayaquil, Julio 4 de 1895.